

Bericht zum Schuljahr 2020/21

Allgemein

Im August 2020 war unser Team wieder komplett und wir konnten auf gut ausgebildete und zuverlässige Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter zählen. Unsere Klassen waren voll und wir rechneten mit wenigen Ein- bzw. Austritten unserer Schüler.

Schüler

Die Unterstufe startete mit sechs und die Mittel- sowie Sekundarstufe mit je sieben Schülern. Das bedeutete, dass wir alle 20 bewilligten Plätze belegen konnten.

Während des Schuljahres mussten wir uns von einem Schüler aus der Unterstufe und einem Schüler aus der Oberstufe trennen. Einen Schulplatz konnten wir unterjährig wieder belegen. Auf Ende des Schuljahres verliessen uns zwei Dritt-Oberstufenschüler Richtung Berufsleben.

Personal

Wir begrüßten zum Anfang des Schuljahres eine neue Heilpädagogin für die Unterstufe: Silvana Flückiger. Sie bereichert unser Team mit ihrer angenehmen, lustigen Art und grossem Fachwissen. Sie trug dazu bei, dass das Unterstufenteam in kürzester Zeit zuverlässig und auf einem sehr hohen Niveau miteinander arbeiten konnte. Zusammen bildeten sie eine gute Einheit und boten den Kindern ein stabiles und produktives Lernumfeld. Weiter konnten wir unter dem Jahr Omar Akbarzada, Sozialpädagoge an der Oberstufe und Sarah Schüle, Sozialpädagogin an der Unterstufe, begrüßen. Mit viel neuem Schwung konnten wir das Schuljahr 2020/21 abschliessen.

Im März 2021 bekam Annatina Hofer ihr erstes Kind. Wir alle haben uns sehr über die Geburt und besonders über einen ersten Besuch von Annigna gefreut. Die Stellvertretung von Annatina Hofer konnte Pia Luinge übernehmen.

Nach den Weihnachtsferien überraschte uns Ziliana Schönenberger mit der Nachricht ihrer Schwangerschaft. Damit das Bezugspersonensystem der Unterstufe möglichst wenig änderte, entschied sich Frau Silvana Flückiger für die Zeit des Mutterschaftsurlaubes die Verantwortung als Klassenlehrerin zu übernehmen.

Am Ende des Schuljahres haben wir uns von unseren langjährigen Lehrpersonen, Simon Sax und Christine Sandmeier und von unserem Musiklehrer Christian Roffler verabschiedet. Weiter mussten wir uns auch von unserem schulinternen Logopäden, Arthur Hauser verabschieden. Er ging im August 2021 in Rente und freute sich auf seine spannenden Ruhestandspläne. Auch der Sozialpädagoge der Oberstufe, Peter Wahl, machte sich auf neue Wege und verliess die KGS im Kalenderjahr 2021.

Elternarbeit

Im Bereich Elternarbeit hat sich im Vergleich zu den vergangenen Schuljahren wenig geändert. Mit allen Familien wurden nach Möglichkeit vor Ort oder über Teams mindestens zwei Standortgespräche und ein Zeugnisgespräch durchgeführt. Manche Krisen bewältigten wir mit einer grossen Runde bestehend aus Eltern, Schulpsychologischem Dienst und wenn nötig weiteren Fachpersonen.

Die Besuchstage, den Weihnachtsanlass und das Sommerschlussfest mussten leider alle coronabedingt abgesagt werden.

Lager, Schulreisen und Exkursionen

Die geplante Waldwoche im Herbst und die Schneesportwoche im Pizolgebiet mussten leider ebenfalls wegen der Pandemie abgesagt werden.

Zwischen Frühling und Sommer nutzten wir dann die «Lockerungen» und das schöne Wetter, um kleinere Ausflüge zu geniessen.

Bericht aus der Oberstufe

Das letzte Jahr war geprägt von personeller Veränderung und Unruhe in der OST-Klasse. Dieser Umstand machte den Schulbetrieb nicht gerade leicht für die Jugendlichen. Ein Höhepunkt war sicherlich die Verabschiedung des langjährigen Werklehrers, Herrn Simon Sax. Simon Sax hat uns ein großartiges Programm zum Abschied gemacht: vormittags gingen wir in den Zürich Zoo. Das Mittagessen wurde von Simon Sax bezahlt und wir genossen zusammen an einer grossen Tafel ein leckeres und gutbürgerliches Essen. Am Nachmittag besuchten wir die Ausstellung «Körperwelten» in Zürich-Oerlikon, welche sehr interessant war und für Gesprächsstoff und Auseinandersetzung sorgte. Es war ein toller Anlass und wir alle hatten zusammen «Spiel, Spass und Spannung». Für Herrn Sax aber auch für uns war dies ein entspannter, unvergesslicher Tag und ein würdevoller Abschied seiner langjährigen Tätigkeit an der KGS.

Noch ein kleines «Schmuckstück» aus unserer OST-Schatztruhe: Da einer unserer Schüler die Traktorenprüfung im Winter 2020 bestanden hatte, durfte er mit dem Traktor zur Schule einfahren, statt wie gewohnt mit seinem Töffli. Selten sieht man einen Traktor auf dem Schulhausplatz, nicht wahr?



Bericht aus der Mittelstufe

Wie jedes Jahr ging die Mittelstufe der Kleingruppenschule auf ihren traditionellen Maibummel, welcher dieses Jahr jedoch erst im Juni stattfand. Nichtsdestotrotz oder gerade wegen der Verspätung war die Vorfreude der Schüler riesig. Das wunderschöne Wetter und die angenehme Temperatur haben diese kleine Wanderung von Flaach zurück nach Kleinandelfingen zu einem tollen Klassenausflug gemacht.

An der Grillstelle beim Bierbrunnen, direkt an der Thur, wurden Würste und Marshmallows gebraten. Den Tag haben wir in der Badi Andelfingen, beim Baden und Glace essen, ausklingen lassen.



Freie Nachmittage in der Unterstufe

Jeden zweiten Dienstagnachmittag machten wir uns auf den Weg in die Natur, wo es immer etwas Interessantes zu entdecken gab. Wie im Winter, wenn der Schnee sich am Strassenrand anhäufte.

Die Schüler forschten, prüften und entdeckten auf spielerische Art die Umgebung. Die grossen und harten Schneehaufen konnte man sogar schieben.



Was hält ein Schneehaufen aus? Wie schwer ist er? Mag ich ihn tragen? Wievielmals muss ich darauf hüpfen, bis er zerfällt? Wie entsteht Schnee? Viele Fragen, die mit Physik zu tun haben, konnten im Unterricht ausserhalb des Schulzimmers beantwortet werden. Meistens kehrten wir zufrieden zurück ins Schulzimmer, auch wenn das Gesicht und die Hände so richtig kalt waren.

Finanzen

Das Rechnungsjahr entspricht nicht dem Schuljahr. Gemäss der kantonalen Empfehlung erhoben wir die Mindestversorgertaxe von CHF 50'400.--. Das Rechnungsjahr 2020 schloss mit einem Ertragsüberschuss von CHF 62'852.-- ab. Dieser Betrag wurde anfangs Jahr gemäss Aufnahmevertrag anteilmässig an die Zuweiser rückvergütet.

Kleinandelfingen, September 2021

Team KGS Kleinandelfingen